



Communiqué de presse
Rébénacq, le 23 février 2022

Orange et l'Association des Maires et Présidents de Communautés des Pyrénées-Atlantiques s'associent pour une vaste opération de collecte et recyclage des mobiles usagés dans les mairies du département

Un concours « Collect'Mobile : un geste pour ma ville » est lancé à partir de ce 23 février 2022 et jusqu'au 15 septembre 2022 dans les mairies des Pyrénées-Atlantiques. Toutes les mairies pourront concourir afin de collecter le maximum de mobiles usagés.

En France, 100 millions de mobiles usagés dorment dans les tiroirs. Partant de ce constat, Eric Boz, Directeur des relations avec les collectivités locales chez Orange dans les Pyrénées-Atlantiques et Alain Sanz, Président de l'Association des Maires des Pyrénées-Atlantiques et Maire de Rébénacq, ont signé une convention de partenariat et décidé de lancer ce concours afin d'amplifier le volume de mobiles collectés (de toutes marques) et sensibiliser leurs administrés au recyclage.

En France, Orange collecte les mobiles usagés grâce à un réseau de points de collecte : boutiques Orange, tous les bâtiments des salariés Orange et entreprises partenaires. Grâce au partenariat mis en place avec l'Association des Maires des Pyrénées-Atlantiques, plusieurs et différents lieux (tels que les mairies, bibliothèques municipales, salles des associations...) vont aussi accueillir des collecteurs de mobiles usagés et chargeurs de toutes marques.

Cette opération permet ainsi aux collectivités territoriales de proposer à leurs administrés de faire un geste citoyen à vocation environnemental et sociétal.

La filière solidaire de recyclage d'Orange

Orange a déployé une filière de collecte-recyclage entre la France et l'Afrique pour les mobiles qui conjugue protection de l'environnement et soutien à l'économie sociale et solidaire. Une fois dans le collecteur, le mobile usagé entame son voyage dans cette filière.

Pour effectuer le tri des mobiles collectés, Orange fait appel à l'entreprise d'insertion, membre d'Emmaüs International, Les Ateliers du Bocage, située en France, dans les Deux-Sèvres.

Les mobiles en état de marche sont testés et leurs données sont effacées. Ils sont ensuite reconditionnés et revendus. L'intégralité des bénéfices de cette filière est reversée à Emmaüs International pour aller collecter en Afrique des déchets de mobiles et les recycler en France, faute de filière locale.

Les mobiles collectés qui ne fonctionnent plus sont recyclés. Les matières dangereuses sont traitées et les métaux rares sont récupérés pour être réutilisés comme matière première.

C'est un autre partenaire, Morphosis, installé à Tourville-lès-Iffs en Seine-Maritime, qui réceptionne ces mobiles en fin de vie en provenance de France (via les Ateliers du Bocage) et de cinq pays d'Afrique (Burkina Faso, Bénin, Niger, Côte d'Ivoire et Cameroun). Chaque année, près de 12 tonnes de déchets

sont collectées par atelier en Afrique (soit l'équivalent de 80 000 mobiles) et acheminées en France pour y être revalorisées.

Le soutien d'Orange au réseau Emmaüs International a démarré en 2010. Depuis, plus de 8 millions de mobiles ont été collectés par Orange en France et en Afrique et près de 40 emplois ont été créés (dont 27 en Afrique).

La fabrication d'un mobile représente les trois quarts de son impact environnemental. 25 000 mobiles recyclés, c'est 1 emploi d'insertion créée en France.

Pour plus d'info :

<https://bienvivreledigital.orange.fr/video/pourquoi-il-faut-vraiment-recycler-son-mobile/>

A propos d'Orange

Orange est l'un des principaux opérateurs de télécommunications dans le monde, avec un chiffre d'affaires de 42,3 milliards d'euros en 2020 et 137 000 salariés au jeudi 30 septembre 2021, dont 79 000 en France. Le Groupe servait, au jeudi 30 septembre 2021, 266 millions de clients dans le monde, dont 222 millions de clients mobile et 22 millions de clients haut débit fixe. Le Groupe est présent dans 26 pays. Orange est également l'un des leaders mondiaux des services de télécommunications aux entreprises multinationales sous la marque Orange Business Services. En décembre 2019, le Groupe a présenté son nouveau plan stratégique intitulé « Engage 2025 ». Axé sur la responsabilité sociale et environnementale, ce plan vise à réinventer le modèle commercial du Groupe en tant qu'opérateur. Tout en intensifiant l'activité dans les domaines en croissance et en plaçant les données et l'IA au cœur de son modèle d'innovation, le Groupe entend se positionner comme un employeur attractif et responsable, en adéquation avec les métiers émergents.

Orange est cotée sur le NYSE Euronext Paris (symbole ORA) et sur le New York Stock-Exchanges (symbole ORAN).

Pour plus d'informations sur Internet et votre mobile : www.orange.com, www.orange-business.com, ou suivez-nous sur

Twitter : [@orangegrouppr](https://twitter.com/orangegrouppr).

La marque Orange et les autres noms de services et de produits Orange cités dans ce communiqué sont des marques déposées appartenant à Orange ou à Orange Brand Services Limited.

Contact presse

Direction Orange Grand Sud-Ouest

Jean-Maurice Bentolila - 06 08 07 49 85– jeanmaurice.bentolila@orange.com